

Excélsior Sección: Nacional 2024-02-22 02:43:36

228 cm²

Página: 11

1/1



Irregularidades. La Auditoría Superior de la Federación reveló que en la gestión del gasto público hay 32 mil 894 millones de pesos en posibles daños a Hacienda en 2022. El dato, revelado por David Colmenares, titular de la ASF, a diputados, pone en entredicho la eficiencia y honestidad de dependencias federales y gobiernos. De este desfalco se han recuperado tres mil 128 millones, pero se deja un abismo de 29 mil 765 millones de pesos por aclarar. Con dos mil 258 auditorías realizadas, el desglose incluye análisis a administraciones federales, estados, Ciudad de México, municipios y alcaldías. Todos desaparecen recursos. Como siempre.

Iniciativa. Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara de Diputados, anunció el arranque de foros para debatir las 20 reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, marcando una referencia en la colaboración política y así buscar una reforma inclusiva. Este proceso, con la participación de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, en discusiones de la Jucopo, refleja una apertura hacia la seguridad y la política como nunca antes. Se busca transformar al país desde sus cimientos legislativos. En el tema de las reformas, todos tenemos algo que decir.

Secándalo y furia. El presunto desfalco de dos mil 500 millones de pesos del Fondo de Pensiones para los Trabajadores al Servicio del Estado en Nayarit, por parte del gobierno de Miguel Ángel Navarro Quintero, ha desatado una tormenta política y social sin precedentes. Los trabajadores, hartos de promesas y corrupción, decidieron llevar su lucha a las calles y los tribunales, acusando penalmente al gobernador por este robo. La indignación crece; la movilización de mañana hacia la CDMX es el reflejo palpable de un descontento que trasciende lo laboral para adentrarse en lo profundamente ético. Y todas las instancias están coludidas con el gobernador.

Con las ganas. La postergación de la visita de Jorge Álvarez Máynez a la bancada de Movimiento Ciudadano en el Senado es reflejo de las turbulencias internas que sacuden a ese partido. Patricia Mercado, al admitir las diferencias dentro de la agrupación, puso de manifiesto las fracturas que pueden surgir cuando las decisiones de su líder, Dante Delgado, no se toman unánimemente. La capacidad de MC para sobreponerse a estas diferencias internas y presentar un frente unido será determinante en las semanas siguientes. La política, finalmente, es el arte de navegar entre diferencias. ¿Lo dominan? Creemos que no.

Cloaca. La administración de Javier Corral en Chihuahua resultó un nido de corrupción con 18 exfuncionarios bajo la lupa de la justicia. No sólo destaca la cantidad, sino también el espectro de las áreas afectadas: Hacienda, Salud, Comunicación Social y el Deporte. Los casos de Eduardo "N", exsecretario de Salud, y Antonio "N", excoordinador de Comunicación Social, refleja la corrupción, se detectó malversación de fondos, peculado y uso indebido de atribuciones. Mientras uno disfruta de la libertad condicional, el otro se enfrenta a la realidad tras las rejas. Y esto apenas comienza.

